



El arte de la intriga, viejo como el mundo, hace su camino. Lo curioso es que quienes lo practican, no se dan cuenta de que, precisamente por ser muy viejo, es un arte que está al alcance de todas las fortunas. De la nuestra, por consiguiente, también.

(De «El Socialista»).



Justicia Social

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, sábado 10 de Julio de 1937 - Núm. 349

El juego de los Estados fascistas no puede ya engañar a nadie. Quien en estos momentos no preste ayuda al pueblo español, labrará su propia desgracia y conocerá a plazo corto la consecuencia de su torpe prudencia

Apunten... ¡fuego!!

Nuestros españolisimos artilleros apellidados Pons, Sintes, Carreras, Pérez, López y García se están palpando la piel, para comprobar si efectivamente su cutis aterciopelado está impregnado de rancia solera española, o si el wolka ha cambiado su porosidad en pequeñas prominencias siberianas. Porque es sabido que el embustero, a fuerza de mentir, termina por creer artículos de fe sus propias mentiras, y nada de extraño tiene que infiltre a los demás, a fuerza de repetirlos, sus morbosas e interesadas creencias.

Y es lo que dirán nuestros valientes camaradas que tan acertadamente les zurren la badana a los españoles de Italia.

—Yo ¿soy yo?—Yo ¿no seré yo y no me habré enterado?...

Si nosotros tuviéramos personalidad suficiente para interesar la atención, fría y hermética, de Mr. Eden (nos estamos acostumbrando a darle demasiada importancia a Mr. Eden), le propondríamos el nombramiento inmediato (seis meses vista) de un supercomité de los trece, que a su vez nombrara un comité de los cinco, y éstos una comisión de los veinte, para ipso facto (nueve meses, fecha exacta), informara qué clase de rusos son esos que desde las baterías antiaéreas de la isla [pro] hacen carambola con los invencibles «pajarracos» de aria estirpe, exactamente igual que un avisado cazador de perdices. Y por si se nos escucha, recomendamos que dicha comisión no venga por vía aérea, sino por mar y en buque de control, por si las moscas.

Desde luego, nos hacemos cargo de la tragedia de los directores de la diplomacia europea ante esos casos inauditos de que los españoles catalogados como raza inferior; como abisninos de segundo orden, tengan la osada inteligencia de descolgar aparatos de moderna civilización como si fueran gorriones africanos.

No es admisible que unos individuos naturales del Africa de aqueude los Pirineos, acierten a manejar artefactos que solo estaban reservados a la perspicacia heroica de los guerreros de Brihuega y del Caporetto, reconocidos galgos de carrera ante el enemigo. ¿Cómo se va a digerir esto de que unos hombres de tez morena y cabellos rizos, que emiten jipios guturales desconcertantes, templando las cuerdas de una guitarra, sean los artilleros que de una manera tan natural hagan blanco en rápido vuelo sobre un Caproni, como si fuera una paloma torcaz herida por cazador furtivo? No, mil veces no—exclaman—esos no son españoles, son rusos! Y lo repiten noche y día en sus radios, en su prensa, en la tertulia y en todas partes. Y acaban por creerlo los místers Edens y Chamberlaines de toda Europa.

Y es que en la fauna de nuestros seculares detractores no se admite que aquí se jipie, se aturuxe, se cante flamenco y se le rompan las narices al fascismo, aunque venga a cuatro mil metros de altura.

Los rusos españoles de nuestras baterías antiaéreas tienen la misma serenidad para despreciar olímpicamente a esos españoles de Italia, que para descolgarlos del techo celeste con todo el bagaje de sus negras intenciones de que son portadores los «pajarracos» de la era azul fascista. Nuestros artilleros no conocen ni les interesan más eras que las de trillar.

Si nosotros tuviéramos el hígado de la misma textura moral que los burgeses de mecedora y blando sillón, propondríamos la secorrida suscripción para premiar y estimular la serenidad, el temple y la competencia de nuestros defensores. Pero eso ha pasado de moda y no puede ser estímulo para la muchachada de las antiaéreas que no conoce ni desea más satisfacción que la de tumbar aparatos.

Ellos, en las alturas y rincones circundantes de la población canturreando un fandanguillo, alguna muñeira o alguna sardana, vigilan el sueño y la paz de la ciudad, que duerme tranquila en las soledades de la noche. Ellos tienen la suficiente robustez moral impuesta por el placer del deber cumplido. Ellos son españoles y antifascistas.

Camaradas, apunten... ¡fuego!!

JAS

¿Qué pasa en el mercado?

Venimos recibiendo quejas que hemos tenido ocasión de comprobar sobre lo que sucede en el mercado de verduras y frutas de esta ciudad.

La vigilancia deja mucho que desear, lo cual hace posible que se expendan frutas completamente verdes sin que ello sea impedido por quien puede y debe. La falta de vigilancia es aprovechada también para cultivar la especulación en todos los artículos que no están sujetos a tasa.

Creemos que nuestros mercados requieren una mayor atención y esperamos que así se hará, toda vez que ello atañe a los intereses del pueblo.



PARTIDO SOCIALISTA

Agrupación de Mahón

SUSCRIPCIÓN PRO EUZKADI

Suma anterior, 526'30.

Francisco Ballester Ribas; 5 pesetas; Miguel Carreras Villalonga, 5; Nicolás Covas, 5; Miguel Gelabert, 15; Conrado Orriols, 5; Lorenzo Olives Caballero, 15; Jaime Alzina Sancho, 2.º donativo, 25; Antonio Mir Cardona, 2.º donativo, 15; José Giral Bernat, 2.º donativo, 15; y Lorenzo Febrer Barber, 5.—Suma y sigue, 636'30 pesetas.

Se admiten donativos en nuestras oficinas.

PARTIDO COMUNISTA (S. E. de la I. C.)
RADIO MAHÓN

Este Comité de Radio pone en conocimiento de todos los afiliados que no hayan retirado el nuevo carnet del Partido, pueden hacerlo durante el mes de Julio presente todos los días laborables de 6 a 8 de la tarde en la Secretaría de Organización, Anuncivay 24; finido dicho plazo, será considerado como baja al Partido todo aquel que no haya cumplido dicho requisito.

LA SECRETARÍA DE ORGANIZACIÓN

SALÓN VICTORIA
(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO 3 JULIO a las 7 y a las 10 DOMINGO, a las 4, 7 y a las 10 LUNES, tarde a las 7 y noche a las 10 PROGRAMA DE ESTRENO

1.º Estreno de la novela más leída en Francia

TARTARIN DE TARRASCON

por el gran actor RAIMU. Historia de un cazador desequilibrado. ¡A reir!

2.º La hermosa novela romántica de dos aventureros

LA DAMA AZUL

HABLADA EN ESPAÑOL. Interpretada por el tenor de L'Opera de Paris Andre Bauge

Pronto: EL AMOR DE UNIFORME por el ruiseñor de Viena MARTA EGGERT

TEATRO PRINCIPAL
(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)

SABADO a las 10 noche. DOMINGO a las 4, 7 y a las 10. LUNES a las 10 noche

GRANDIOSO PROGRAMA DE CINE

EL DOCTOR X

emocionante asunto por L. Atwill y Lee Tracy

20.000 AÑOS EN SING SING

por Srener Tracy y Bette Davis (Dialogada en español)

Sociedad Unión de Colonos Agrícolas (U. G. T.)

Convoca a todos sus afiliados a la Junta General que se celebrará el próximo domingo, día 11, a las 10 de la mañana, para tratar asuntos interesantes.—LA JUNTA.

Pro Euzkadi

Mañana domingo se celebrará una gran tómbola en el kiosko de Adrián donde se liquidarán valiosos objetos. También se expendrán caramelos.—LA COMISION.

LEED Y PROPAGAD

“JUSTICIA SOCIAL”

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Urge la inmediata entrega de trigo para poder molturarlo para fabricación de pan

Estándose agotando rápidamente las existencias de harina en esta ciudad, se hace preciso para que el vecindario pueda proveerse de pan, que los agricultores entreguen seguidamente a los fabricantes de harinas de esta población, Francisco Bosch y Herederos de Rafael Pons, la parte de trigo de la actual cosecha que tengan disponible, siéndole satisfecho a razón de 70 pesetas los 100 kilos o entregado un vale con expresión de cantidad y valor para ser en su día cobrado.

Al hacerlo público, esta Presidencia excita el celo a los campesinos para que seguidamente entreguen el trigo que posean a dichas dos fábricas y se ruega a todos los vecinos dirijan su acción a igual fin, puesto que de ello depende puedan alimentarse de pan dentro de breves días, antes que se agoten las actuales limitadas existencias de harina.

Mahón 9 de Julio de 1937.—El Presidente, A. Gomila.

Sociedad de Obreros Campesinos

Convoca Junta general ordinaria para el día 11 del corriente, y a las nueve y media de la mañana en primera convocatoria y a las diez en segunda, para tratar el siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior; lectura de correspondencia; estado de cuentas; admisión de afiliados; nombramientos de delegados para asistir al próximo Congreso de la F. L. de S. O.; asuntos generales.

Debido a la importancia de los asuntos a tratar, se ruega la asistencia de todos los afiliados.

LA DIRECTIVA

Casino del Consey

Se convoca a Junta general extraordinaria para el domingo, día 11 del actual y a las once de la mañana, para discutir y aprobar si o no ha lugar a rebajar el alquiler del cine, mientras duren las actuales circunstancias, según solicita el arrendatario.

Mahón 5 Julio de 1937.—Por la Directiva, EL SECRETARIO. 3-3

Banco Hispano Americano

Capital 200 millones de pesetas

Nuevos tipos de interés acordados por el Consejo Superior Bancario, que empezarán a regir el día 1.º de Julio de 1937:

Libretas de Ahorro, libres y restringidas (sin condiciones limitativas), 2 por 100 anual.

Imposiciones a plazo de tres meses, 2'50 anual.

Imposiciones a plazo de seis meses, 2'75 anual.

Imposiciones a plazo de doce meses, 3'00 anual. 5-6

INCISOS

¡Se acabaron los asistentes!

INDALECIO Prieto ha suprimido de un plumazo los asistentes, Otra orden acertadísima—¡van tantas!—de nuestro ministro de Defensa Nacional.

El clásico asistente desaparece, pues, en buena hora. La Revolución va paulatinamente anulando a todos los usos genuinos de la España monárquica, feudal y militarista.

Y el asistente era en la vieja España, el esclavo de la oficialidad borbónica que sentía el orgullo del mando como una obsesión.

A los muchachos asistentes se les empleaba en los más bajos menesteres, siendo objeto, en general, de injusticias y violentas repulsas.

Fregar diariamente las botas al jefe, cuidar las gallinas y conejos, cortar leña, dar lustre a los pestillos de las puertas, barrer el huerto y cuidar el jardín, todo eso y mucho más, era de competencia exclusiva del pobre asistente que por el menor descuido o distracción, se cargaba la reprimenda de la «tenienta» o «capitana».

Otra función característica era también el llevar la cesta de la compra cuando «la señora» salta a merrear. La dignidad del hombre quedaba relegada con aquella «faenita» impropia y servil, y además tenía que sufrir resignado los exabruptos de cualquier marimacho con faldas que refunfuñaba constantemente porque las subsistencias subían a causa de los malditos obreros que querían chupar la sangre a los «amos».

También era utilizado el asistente como recadero de confidencias amorosas. El jefe le mandaba con una carta a su querida. La «capitana» con una misiva para su amante.

Y a fin de cuentas, el que pagaba los vidrios rotos, era él. ¿Qué había una disputa en casa? Sobre el asistente caía el malhumor de los cónyuges.

¿Qué los chicos alborotaban o molestaban demasiado? El asistente era el pagano.

¿Qué los muchachos—¡oh, los maleducados y orgullosos hijos de los militares monárquicos!—no querían ir a la escuela? El desgraciado asistente tenía que sufrir las mil iniquidades de los rapazuelos tan imbéciles y tan torpes e irritables como sus papás.

Todavía con la República, continuó el espectáculo bochornoso de los asistentes. Era natural. Si continuaban las mismas fórmulas, iguales vicios y los propios oficiales de aquel Ejército desprestigiado de Annual y Monte Arruit, podían continuar los asistentes.

Nuestra romántica República del 14 de Abril no estaba hecha para llevar a cabo mutaciones demasiado profundas. Y eso de los asistentes era tan pequeño, tan ínfimo...

Bien llegada sea la disposición de nuestro clarividente ministro de Defensa, que llevando a término la gigante tarea de organizar un nuevo Ejército en todas las Armas, tiene siempre unos segundos para destruir o crear «pequeñas» cosas que están ligadas sustancialmente a la profunda Revolución actual.

Con la supresión de los asistentes en el Ejército, desaparece otro privilegio digno de unos regímenes en que la libertad y la democracia estaban sustituidas por la esclavitud y el autoritarismo despótico.

DIÓGENES

Por todas partes...

El ministro de Defensa Nacional hace público lo siguiente: «La Intendencia Militar ha cedido al Consejo Provincial de Valencia dieciséis toneladas de carne congelada a 2'27 el kilo, que era su precio de costo.

El Consejo Provincial, según noticias de Intendencia Militar, ha cedido esa carne al Sindicato de Carniceros de esta capital a 4'15 pesetas el kilo, y el Sindicato la ha expandido al público a 7'40 y 7'60 el kilo; es decir, a más del triple del precio de costo a que se hizo la cesión de dicho artículo alimenticio.»

También por aquí sabemos algo de eso. Si no, fijémonos en el precio que alcanzan los artículos que se producen en Merorca más no y que no están sujetos a tasa.

Por todas partes cuecen habas, como dice el refrán.

Información Nacional y Extranjera

La reunión del Comité de No Intervención Enérgico discurso del representante francés Mr. Corbin

PARTES OFICIALES DEL MINISTERIO DE DEFENSA

VALENCIA 9 - El texto del parte facilitado a las 2 de la tarde por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

A las 11'30 de esta mañana fuerzas del 5.º cuerpo de ejército después de un brillante ataque, conquistaron el pueblo de Quijorna cogiendo más de 200 prisioneros enemigos y abundante material de guerra.

Parte de guerra de las 22 horas

Después de la ocupación del pueblo de Quijorna por nuestras tropas, se han conquistado otras posiciones por el flanco derecho.

Al Sur de Brunete fué rechazado enérgicamente un contraataque enemigo. Se ha ocupado nuevas posiciones por el flanco izquierdo frente a Villanueva del Pardillo.

Los prisioneros hechos en Quijorna fueron trasladados a Madrid. En Torrelodones se les dió de comer, pues estaban hambrientos. La mayoría de ellos son moros de nuestra zona de Marruecos y muchachos de diversas regiones reclutados mediante levas sin edad suficiente para el servicio militar.

EJERCITO DEL SUR

Ha sido rechazado un contraataque faccioso en el sector de Restallalejo. Las tropas enemigas son en su mayoría, moros.

EJERCITO DEL ESTE

Se han consolidado nuestras posiciones ocupadas últimamente en el cerco de Albarracín.

EL PARTE DE AVIACION

Centro: A las 11, bombardeo de Sevilla la Nueva, Majalahonda y Leganés. A las 11'30, Boadilla del Mostoles y Villaviciosa de Odon. Nuestras escuadrillas fueron atacadas por cazas facciosos, regresando indemnes a sus bases.

A las 12, bombardeo de concentraciones enemigas en la carretera de Toledo; desde dicha ciudad se hizo intenso fuego antiaéreo contra nuestros aparatos sin resultado, 40 de nuestros cazas que protegían las escuadrillas de bombardeo, al terminar el reconocimiento ametrallaron dos concentraciones enemigas entre Colmena y Navalgamella y Sur de Cebreros, atacando también una batería antiaérea emplazada en Navalcarnero.

A las 17, Nuestros cazas atacaron por dos veces a tropas enemigas en Pozuelo y Navalgamella.

A las 17'35, fué atacado un convoy de camiones y los emplazamientos de artillería en Navalgamella.

El último servicio realizado hoy fué sobre Segovia y Toledo, siendo intensamente bombardeada la estación del ferrocarril de esta ciudad.

Este: A las 13'40, fué bombardeada la estación del ferrocarril de Calatayud.

Sur: A las 14'15, vuelos de reconocimiento en la carretera de Motril a Bujalance, y atacado el aeródromo de Granada donde había siete cazas facciosos, de los cuales fueron destruidos dos.

Todos los servicios se efectuaron sin baja alguna en dotaciones ni aparatos.

(Nota oficial facilitada por el Ministerio de la Gobernación).

El E. M. del Centro, comunica lo siguiente:

Ha sido esta mañana bombardeado el aeródromo de Segovia, destruyendo varios aparatos que se hallaban en el citado aeródromo.

El Lord del Almirantazgo inglés, ha rechazado una noticia de procedencia facciosa, según la cual, los navios ingleses del Mediterráneo, habían recibido orden de disparar contra los buques rebeldes españoles. El almirante inglés hace constar que solo tiene dadas órdenes terminantes a sus buques para repeler cualquier agresión de que puedan ser objeto, venga de quien viniere.

ALOCUCION DEL GENERAL MIAJA

Camaradas: Lleváis cuatro días de lucha con el mismo valor de siempre. La ofensiva tan deseada por todos, ha sido iniciada. Aviadores, artilleros, infantes, estáis luchando como veteranos; de vosotros se espera el triunfo de nuestra causa. ¡Adelante sin mirar atrás, sin otro deseo que vencer! ¡Llor a los héroes caídos! Vuestro general, MIAJA.

El gran avance de las tropas republicanas en el Sur

Andújar.—Las fuerzas, populares han iniciado otro formidable avance por este frente, atacando con gran energía avanzando 8 kilómetros, y capturándose mucho material de guerra al enemigo.

Entre Don Benito y Villanueva de la Serena nuestras tropas presionaron grandemente logrando que los facciosos abandonaran sus posiciones.

Han sido conquistados el pueblo de El Hacho, la loma de los Pinos y varias alturas entre Espiel y Villaharta.

Un barco inglés torpedeado

Barcelona.—La Agencia Fabra ha facilitado el siguiente telegrama:

«El buque de guerra británico «Penélope» busca, en aguas del Mediterráneo, a la tripulación de un buque inglés torpedeado.

Las pesquisas han comenzado a la una y cinco de esta tarde, a raíz de la recepción de un mensaje de las autoridades de Barcelona.

El mensaje en cuestión dice lo siguiente:

«Vamos a la deriva, ya que nuestro buque ha sido torpedeado por un submarino de nacionalidad desconocida, a cincuenta millas a lo largo de la costa de Barcelona. El capitán ha muerto. Enviad rápidamente socorros.» Lo firma Rob Johnson.

Habla el general Pozas

Barcelona.—El general Pozas ha manifestado este mediodía a los periodistas que por informaciones recibidas de todos los frentes, la situación es altamente satisfactoria para el Ejército de la República, especialmente en el frente Centro, donde esta mañana a las 11'30 nuestras tropas han ocupado el pueblo de Quijorna, capturando 200 prisioneros y numeroso material de guerra.

La limpieza de la retaguardia

Barcelona.—El Comisario de Orden Público declaró a los periodistas que seguía la limpieza de la retaguardia, habiendo sido detenidos en el día de hoy, 175 indocumentados. Manifestó también que en un registro efectuado en Tarrasa, se habían encontrado 205 bombas.

Siguen las piraterías de los facciosos

Bone.—Ha llegado a este puerto el comandante del cargo francés «Cambronne». Ha declarado a las autoridades marítimas que el barco fué detenido a la altura de cabo Bon por un yate rápido, armado con un cañón y ametralladoras, pero sin nombre ni pabellón. Bajo la amenaza de sus armas, el yate ordenó al «Cambronne» que arbolara bandera, y al ver que era la francesa, el misterioso barco se alejó rápidamente y desapareció.

Manifestación monstruo del partido laborista

Londres.—El partido laborista organiza para el próximo domingo una manifestación monstruo, bajo la consigna ¡Abajo la Internacional fascista! ¡Todo por la libertad del pueblo español!

Atentado contra León Blum

París.—Esta tarde se ha perpetrado contra el ex presidente del Consejo León Blum, un atentado del que ha resultado ileso.

La reunión del Comité de No Intervención.

Londres.—A las 11 de esta mañana se ha reunido el Comité de No Intervención para decidir sobre el control y la política de No Intervención.

Han tomado parte en el debate de esta mañana los representantes de Italia, Alemania, Portugal y Francia.

Ha causado excelente impresión el discurso del representante francés monsieur Corbin, quien ha propuesto en nombre de su Gobierno, la continuación del control naval sin Alemania e Italia, ya que para que éste sea eficaz, no precisa de la cooperación de Italia y Alemania que han demostrado su parcialidad manifiesta hacia el ex general Franco. Francia está firmemente dispuesta, dijo, a que no continúe por más tiempo la actual situación. Mientras Francia ha cumplido sus compromisos, otros Estados firmantes no han hecho honor a su firma. Mientras en la frontera franco-hispana se ha hecho un riguroso control, en la frontera hispano portuguesa se han negado los derechos a los controladores británicos. Francia, continuó el señor Corbin, no reconocerá en ningún caso el derecho de beligerancia al ex general Franco; en España hay un Gobierno legítimo, reconocido por todos los Estados presentes menos por dos y no es posible reconocer el derecho de controladores a quienes actúan deliberadamente en favor de los rebeldes.

El discurso del representante francés ha producido gran sensación por su tono claro y enérgico.

¿Influyó Mr. Blum en el cambio observado por Francia?

París.—Con motivo del inesperado paso tan enérgico dado en la sesión de hoy en el Comité de No Intervención por el delegado de Francia Mr. Corbin, creen en los círculos políticos que esto se debe a órdenes recibidas por su Gobierno.

Durante la sesión del Gabinete del jueves, León Blum había declarado con insistencia que no podíanse lograr el apoyo del Gobierno por parte del Partido Socialista en el Congreso que se celebrase en Marsella, sobre todo para decretos financieros si el Gobierno francés no tomara una postura política exterior que convenía más al Partido Socialista.

Con este motivo los ministros radicales declaráronse conformes con el radical proceder de Londres y fijando bien definido un ultimátum expresando que dejarían abiertas las fronteras hacia España, lo más tardar a principios de la semana próxima, caso de que no ocurrieran «nuevos sucesos».

Más impresiones de la reunión del Comité de Londres

Londres.—Confían en los círculos políticos haber podido por lo menos aplazar una grave crisis. Lord Plymouth al final de la sesión de esta tarde, ha expresado el deseo de que concediérase para ejercer el mandato con entera libertad, suficiente tiempo, accediendo todas las potencias que ya votaron a favor del encargo también a este respecto, de modo que no puede esperarse nueva sesión del Comité antes del miércoles de la semana próxima.

Surge una pregunta: ¿Qué actitud tomará Francia? El embajador Corbin puso hoy al Comité ante la alternativa de someter la frontera portuguesa bajo el control hasta principios de la próxima semana, pues caso contrario, Francia abriría las fronteras de los Pirineos hacia España.

Pocas horas después Corbin declaró conforme que Inglaterra recibiría un plazo ilimitado para ejercer el mandato, con lo que Francia contrajo su propio ultimátum acerca de la frontera de los Pirineos. Cuestión que se delata con mayor interés en todos los círculos es si Francia pondrá en práctica su amenaza de principios de semana o no. Aun no se ha publicado el comunicado oficial sobre ambas sesiones que hoy ha celebrado dicho Comité. Dicese que será tan extenso como el viernes de la semana pasada calculándose que consistirá de unas diez mil palabras.

Discurso del representante alemán durante la sesión de ayer

Londres.—Ante el Comité de No Intervención reunido esta tarde, el representante de Alemania embajador Von Ribbentrop esforzóse en demostrar la necesidad de purificar las discusiones de la no ingerencia de toda palabra vana, toda tergiversación tendenciosa para fines propagandistas. Contestó al representante francés que habló en contra de la proposición italo-germana criticando ante todo las inventivas del delegado de la U. R. S. S. También aseguró que Alemania manteniase fiel a la idea de la no intervención. Particularmente dijo que no sería cierto, decir que el Comité no tuvo éxitos, pues finalmente logróse establecer el sistema de control. Cuando dicho sistema púsose en peligro, no por alevosos atentados, Alemania seguía no obstante dispuesta a conservar la solidaridad entre las cuatro potencias, pero desgraciadamente, tales insinuaciones no tuvieron un eco favorable terminando con ello el mandato que encomendóse a las cuatro potencias.

Inglaterra y Francia hicieron proposiciones inadmisibles a Alemania e Italia por pretender monopolizar el control. Precisamente aquellas dos potencias no demostraron el interés necesario por la solidaridad.

Los rebeldes han perdido en su ofensiva del Norte 20.000 hombres y numeroso material de guerra

París.—Marcel Peris, el comentarista de política internacional en «L'Humanité», recoge en su crónica de esta mañana una interesante versión relativa a un documento que Franco acaba de enviar a Hitler y Mussolini después de las operaciones de la toma de Bilbao.

Franco explica a los jefes fascistas que la ofensiva del Norte de España le ha costado veinte mil hombres y un veinte por ciento de su material de guerra. Actualmente el general faccioso no puede comprometerse a una campaña de invierno si no le son enviados inmediatamente ciento veinticinco mil hombres, 500 aviones, 50 baterías y un número considerable de tanques. Según Franco, estos refuerzos le permitirían efectuar dos ofensivas simultáneas: una sobre Madrid y la otra en el frente de Teruel, a fin de llegar a Castellón y Sagunto y cortar por este medio las comunicaciones entre Valencia y Cataluña. Finalmente el jefe rebelde reitera a Hitler y Mussolini la necesidad de intensificar la campaña para el reconocimiento de su beligerancia, cosa que dice, tendría una considerable importancia para nuestra victoria.

En «L'Oeuvre», madame Tabois señala asimismo la existencia del memorándum de Franco, destacando su importancia.

Don Manuel Lafuente Vanrell

Auxiliar de Intendencia retirado

Ha fallecido a la edad de 63 años,
a las 4 de la madrugada del día de hoy

E. P. D.

Su desconsolada esposa Catalina e hija María Rosa; hermana Clara, madre política, sobrinos, hermanos políticos y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida. El entierro tendrá lugar a las siete de la tarde de hoy.

Casa mortuoria: DOCTOR ORFILA, 29.

El duelo se despedirá en el cementerio.

No se invita particularmente.

Mahón, 10 de Julio de 1937.